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El presidente: señor secretario el primer llamado a
lista es tan amable.

El secretario: buenas tardes Honorables Concejales,
primer llamado a lista Honorables Concejales, señor
presidente trece 13 Honorables Concejales atendieron el
llamado a lista, existiendo quórum.

El presidente: habiendo quórum decisorio por favor dar
lectura al orden del día.

el orden del día con la modificación quedo de la
siguiente manera señor presidente.

ORDEN DEL DIA

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QOUROM.

2.CONSIDERACION y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.

3. DES IGNAC ION DE LA COMISION PARA LA REVISION DEL ACTA
DE LA PRESENTE SESION PLENARIA.

4 . HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

5. INFORME DE GESTION DEL AÑo 2013, PLANEACION
MUNICIPAL, DOCTOR MAURICIO MEJIA ABELLO.

6. LECTURA DE COMUNICACIONES.

7. PROPOSICIONES y ASUNTOS VARIOS.

Secretario: leído el orden del día señor presidente.

El presidente: leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales.

Secretario: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente.
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El presidente: continué señor secretario.

3. DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA REVISION DEL ACTA
DE LA PRESENTE SESION PLENARIA.

El presidente: se designa al Concejal Christian Arguello
para la revisión del acta. continué señor secretario.

4. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

El presidente: continúe señor secretario con el orden

del día.

5. INFO:RME DE GESTION DEL AÑo 2013,
MUNICIPAL, DOCTOR MAURICIO MEJIA ABELLO

PLANEACION

El presidente: señor secretario infórmenos si reposa
alguna excusa del doctor Mauricio Mejía en secretaria.

El secretario: no señor presidente.

El presidente: por favor comunicarse con el doctor
Mauricio Mejía para iniciar el quinto punto del orden
del día y se decreta un receso de 15 minutos.

Señor secretario sírvase verificar quórum.

El secretario: llamado a lista
quórum, Honorables Concejales.
Concejales con el Honorable

para verificación de
Dieciséis Honorables

Concejal Jhan Carlos

Alvernia, habiendo quórum señor presidente.

El presidente: habiendo quórum decisorio, la presidencia
le da un saludo al doctor Mauricio Mejía Abello, en qué
punto estamos señor secretario.
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El secretario:
presidente.

vamos con el quinto punto señor

5. INFORME DE GESTION DEL AÑo 2013, PLANEACION
MUNICIPAL, DOCTOR MAURICIO MEJIA ABELLO

El presidente: la presidencia le da un saludo al doctor
Mauricio Mejía Abello, solicita rendir el informe de
gestión ante la plenaria del Concejo, tiene la palabra
el doctor Mauricio Mejía Abello.

INTERVENCION DEL DOCTOR MAURICIO MEJIA ABELLO: gracias
señor presidente, presentar un cordial saludo a usted a
la mesa directiva, a todos 10s·Honorables Concejales que
nos acompañan en esta tarde de hoy, a los medios de
comunicación y a todas las personas aquí presentes,
vamos a tratar de ser un tanto breves en el informe de
gestión de lo que ha podido avanzar la Secretaria de
Planeación durante el año 2013 y con el propósito de
poderlo hacer un poco más entendible, lo hemos hecho por
dependencias y hemos tratado de hacerlo mucho más
ejecutivo, Sln embargo si se quiere profundizar en
cualquier ternacon mucho gusto estaremos dispuestos a...

El presidente: doctor Mauricio que pena,
palabra la concejala Sandra Pachón.

tiene la

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SANDRA LUCIA
PACHON MONCADA.: muy buenas tardes, presidente un saludo
para usted, la mesa directiva y los Honorables
Concejales, las personas que se encuentran en el
recinto, doctor Mauricio Mejía Secretario, presidente
una moción de procedimientos, para solicitarle permiso
en nombre de mi compañero Wilson Ramírez González, para
poderlo acompañar a una diligencia que tenernos en este
momento al partido Cambio Radical, entonces para que
usted nos de ese permiso, gracias.

El presidente: continúe señor secretario.
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INTERVENCION DEL DOCTOR MAURICIO MEJIA ABELLO: vamos a
iniciar la presentación del informe, tocando primero que
todo las acciones que se han adelantado en el grupo de
desarrollo económico, el grupo de desarrollo económico
es el grupo que tiene a cargo todo el tema de
elaboración del plan de desarrollo, control y evaluación
a nuestro plan de desarrollo, manejo igualmente de todo
el banco de programas y proyectos y obviamente el que
lleva el control sobre los proyectos de inversión
municipal. En esta dependencia durante el año 2013,
tuvimos el trámite de 213 proyectos inscritos en el
CEPI, por un valor cercano a los novecientos treinta mil
millones de pesos, esto significa que de estos 213
proyectos, muchos de ellos tuvieron su ejecución en el
año 2013, algunos de ellos sencillamente fueron
actualizaciones de proyectos que se presentan a nivel
nacional para adelantar procesos de gestión y otros de
ellos que tienen que ver con recursos gestionados del
orden nacional, se hicieron 38 actualizaciones de
proyectos y se sacaron 45 certificaciones de banco de
programas y proyectos que tienen que ver para los
procesos de contratación para el Municipio; igualmente
en el tema del plan de desarrollo podemos entregar la
cifra de cumplimiento a 31 de diciembre del año 2013
sobre nuestro plan de desarrollo del 46% sobre el 50% es
decir cómo vamos en el segundo año del cuatrienio
nuestro plan de desarrollo debería tener ejecución del
50%, el MuniciPio esta sobre el 46% y esto desmiente un
poco tal vez algunas informaciones que salieron hace
algunos días en algunos medios escritos, en el cual se
decía que el plan de desarrollo de Bucaramanga tenía una
ejecución del 14% cosa que no corresponde a la realidad,
y que realmente obedece más a la no compatibilidad de la
metodología que utiliza el Municipio de Bucaramanga que
entre otras cosas, es una metodología que ha sido modelo
a nivel nacional que la están aplic~ndo 22 Municipios en
diferentes partes del país y que nosotros estamos
regalando esa asesoría, igualmente en el tema de la
ejecuclon presupuestal acumulado, llevamos a vigencia
del año 2013 novecientos quince mil millones de pesos
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ejecutados y aquí también hay que hacer una aclaración
importante que tiene que ver que dentro de estos
recursos se cuenta todas las ejecuciones que tenga el
Municipio de Bucaramanga, es decir ahí se cuenta por
ejemplo los recursos que se le transfieren a Metrolinea
y que vienen del orden nacional, se cuenta igualmente
recursos que envía el gobierno nacional para los ternas
del embalse y todos los recursos que finalmente se hagan
a través del Municipio de Bucaramanga suman dentro de
esta ejecución presupuestal acumulada y algo muy
importante de destacar por primera vez en muchos años,
Bucaramanga logra gestionar ante el Gobierno Nacional
recursos por cerca de setenta mil millones de pesos que
ya están en las arcas municipales, esta es una cifra
bastante representativa y muy importante porque Sl

revisarnos la historia del Municipio de Bucaramanga
recursos por este orden no habían llegado hacia
muchísimos años, entonces es de destacar igualmente ese
alcance que ha tenido la ejecución de nuestro plan de
desarrollo. En el terna del cumplimiento por la misma
estructura del plan podernos reportar que básicamente en
la dimensión de sostenibilidad económica y social y en
cada uno de los ejes que la conforman, estarnos en
promedio sobre el 50% que es realmente la ruta que
debíamos tener en el segundo año es decir no reportarnos
atraso significativos en algunos de estos rubros y en
los que lo hay, pues necesariamente tienen una
justificación que podríamos mirarla mucho más a fondo en
cualquier otra instancia, igualmente en la dimensión 2
de sostenibilidad ambiental, cambio climático y
ordenamiento territorial la meta que teníamos para el
2012 y 2013 era de 51 estarnossobre un 38%, ahí tenernos
un retraso en los ternas del plan de ordenamiento
terri torial que se ven necesariamente reflej ados en el
cumplimiento en esta dimensión y en lo que tiene que ver
con la dimensión 4 de sostenibilidad fiscal y
gobernanza, estarnos sobre un 48% en el terna de
administración eficiente y buen gobierno y en el ternade
participación ciudadana, estarnos sobre un 41% quedando
pendiente la terminación obviamente, pero. que tiene que
ver con el ternade la consolidación de los presupuestos
participativos para el año 2014, 2015 Y en el terna de
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sostenibilidad urbana, pues tenemos un cumplimiento 36%
versus una meta del 59% y aquí hay que destacar que
básicamente tiene que ver con los temas de valorización
y del tercer carril que se supone uno de ellos se ha
debido adelantar finalizando el año 2013, pero que
ustedes bien conocen que el tema de la negociación
predial y de más ha tenido unas significativas demoras
precisamente por lo engorroso que son esos temas y en el
tema de infraestructura de ciudad vamos por encima de lo
que teníamos programado un 57 y estamos sobre el 61%,
igualmente si miramos los ejes programáticos sobre el
100% que deberíamos haber cumplido en el año 2013
encontramos unos porcentajes muy cercanos a lo propuesto
y algunos de ellos repito con algunos rezagos que tienen
que ver cómo les acabo de explicar por temas más de
trámites que realmente por que no sean cumplibles o no
sean realizables durante el periodo 2014, es decir que
en año 2014 vamos a poder cumplir al 100% lo que se ha
propuesto en estos ejes programáticos que tal vez son
los que reflejan la mayor inversión que debe hacer el
Municipio a lo largo del año 2013 y 2014.

En el tema del grupo del plan de ordenamiento
territorial o grupo de desarrollo territorial, todos
conocemos ya y en esto no voy a entrar mucho en
profundidad, pues básicamente como hemos avanzado
durante todo el año anterior en los temas del plan de
ordenamiento territorial se llevaron a cabo los ajustes

respectivos,
durante el'
comunidades,

los análisis de los diferentes componentes
2011 se iniciaron las r-euni.ones con

con gremios, se adelantó la presentación al
concejo de Gobierno, se hizo la concertación igualmente
con las autoridades ambientales, corporación de la
defensa, Área Metropolitana de Bucaramanga se presentó
igualmente a la junta Metropolitana del área
metropolitana este plan de ordenamiento territorial para
que se verificara que cumple con los lineamientos
básicos del ordenamiento del territorio de lo que tiene
que ver con la conurbación de los municipios, se entregó
igualmente al Concejo Territorial de Planeación, se
llevaron a cabo 146 reuniones entre 'comunidades, gremios
y asociaciones en fin entre todos los interesados que de
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alguna manera querían conocer del contenido del Plan de
Ordenamiento Territorial y ya hoy estamos en la etapa
que hoy todos conocemos de habérsele presentado al
Concejo de la ciudad, de haberse igualmente llevado a
cabo el cabildo abierto y de estar próximos a entregar
conclusiones y arrancar estudios tanto en comisión como
en plenaria y aquí básicamente hay recuentos tanto
documentales como fotográficos de lo que fueron todas
las reuniones que se llevaron a cabo, Concejo de
Gobierno, juntas Metropolitanas, Área Metropolitana,
Corporación, Concejo Territorial, Concejo Municipal y
todas las reuniones que se hicieron cada una con sus
respectivos registros de asistencia y con sus registros
fotográficos es decir, de todo esto existe un expediente
completo que garantiza el cumplimiento de los requisitos
legales exigidos en la ley para que nuestro plan tenga
finalmente un derrotero legal y este enmarcado dentro de
la normatividad, muchas reuniones, muchos paneles,
medios de comunicación, páginas web, publicaciones,
barrios en fin, juntas de acción comunal, juntas de
administradoras locales, gremiales, visitas técnicas,
talleres que lo importante es que se tiene todo el
registro necesario para aprobar que esto realmente fue
efectivo, fue un ejercicio muy interesante que fue el
que nos llevó a consolidar este documento; publicidad,
comunicaciones igualmente, pagina web del Municipio,
paneles publicitarios por la ciudad promocionando el
plan de ordenamiento, igualmente el foro que se hizo de
participación ciudadana en fin todo lo que está previsto
para que este plan tenga todos los requisitos cumplidos
en participación ciudadana.

En el tema de viabilidad del
mucho con el trámite

suelo esto tiene que ver
que adelantan tanto

establecimientos comerciales, como industriales y
dotacionales bien sea a través de la página web o bien
sea a través de la ventanilla única que tiene expuesta
el Municipio de Bucaramanga en el primer nivel, donde en
el año inmediatamente anterior se recibieron mil
cuatrocientas seis solicitudes que estaban pendientes
dos mil quinientas noventa y tres que fueron favorables
a los peticionarios, es decir 2593 solicitudes que
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cumplen con el uso del suelo para desarrollar las
actividades y 1563 solicitudes que se declararon
desfavorables, es decir que son establecimientos que de
alguna manera no pueden funcionar en los puntos donde
solicitaron la autorización.

El presidente: la presidencia le solicita a los
concejales ocupar sus curules y ponerle atención un
poquito al secretario de planeación.

Igualmente aquí podernos observar todas las gráficas que
sustentan mes a mes las diferentes solicitudes, cada una
por los diferentes meses del año, cuantas han sido
aprobadas, cuantas han sido rechazadas, cuantas quedaron
pendientes con observación, en fin todo lo que soporta
ese terna;en el ternade las licencias expedidas por las
Curadurías es un ternamuy importante que lo tengamos en
nuestro haber porque definitivamente esto demuestra que
una de las principales actividades econó~icas que está
ayudando al Municipio de Bucaramanga a presentar esos
bueno resultados en sus indicadores tiene que ver
precisamente con el sector de la construcción, se
tramitaron 503 licencias de construcción el año
inmediatamente anterior y con esas 503 licencias se
aprobaron 809.439 metros cuadrados de construcción, esta
es una cifra muy importante para que la tengamos en
cuenta, estarnos muy cerca a ciudades corno Medellín, a
ciudades cornoBogotá a pesar de ser una ciudad menor en
su población, 263 licencias fueron aprobadas con
destinación a vivienda y comercio, es decir 460.000
metros cuadrados de construcción se licenciaron el año
inmediatamente anterior para vivienda y comercio, para
solo vivienda 283.420 metros cuadrados 192 licencias
aprobadas con destinación a comercio y serv i ci.os, 36
licencias con 55.377 metros cuadrados, licencia con
destinación industrial 11 para 9.307 metros cuadrados
licencia con destinación
metros cuadrados, que
cuadrados.

dotacional
nos darían

una por
809.000

649.79
metros
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En el tema de los reconocimientos, 90 reconocimientos de
urbanización, tramitados 36.000 metros de construcción
aprobados en esos reconocimientos, es decir 36.000
metros cuadrados más de construcción legal para la
ciudad de Bucaramanga 17 reloteos por 111.147 metros
cuadrados 8 divisiones rulares y 3 subdivisiones urbanas
que tienen que ver con 4504 metros cuadrados aprobados,
en total 118 licencias aprobadas, 151.730 metros
cuadrados aprobados en lo que tiene que ver con
reconocimientos reloteos, subdivisiones urbanas y
rurales y aquí podemos ver básicamente un grafiquito
donde podemos de notar claramente que las licencias que
más tienen vigencia en la ciudad son las de vivienda y
las de comercio y vivienda. En el tema de atención a
solicitudes, esto tiene que ver con viabilidades
diferentes viabilidades que se tramitan ante la
secretaria de Planeación usos de suelo para
establecimientos de comercio de 853 viabilidades de
publicidad exterior visual, nosotros conceptuamos sobre
la viabilidad de los diferentes letreros visuales que se
colocan en la ciudad 138 tramitados, legalización de
asentamientos humanos esto significa es las solicitudes
que ha recibido la Secretaria de Planeación para que
inicie en el proceso de legalización 66 barrios han
solicitado el proceso de legalización de asentamiento,
planes de instalación, solicitudes ~4, planes parciales
O, categorización de parqueaderos 9, licencias de
intervención y ocupación del espacio público 478,
controles de obra 391, perfiles viales 672, cerramientos
de lotes 11, edarfris 4 conceptos de uso del suelo 468,
acciones populares 564, tutelas 104, delimitaciones de
barrio 24, estas básicamente son las que mayores tramite
tienen ante la Secretaria de Planeación y aquí está
básicamente el grafico donde nuevamente tiene mucha
fuerza los perfiles viales porque es requisito para el
trámite de las licencias de construcción y obviamente la
viabilidad del uso del suelo de los establecimientos
comerciales porque son los que controlan todo el tema
comercial y. un tema que ha venido cobrarido muchísima
importancia es el tema de las acciones populares y de
las tutelas que eso también le está generando no
solamente a la Secretaria de Planeación sino al
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Municipio en general muchos inconvenientes por la
cantidad de requisitos que se piden en estas acciones
populares y en estas tutelas que finalmente terminan
acabando en unos desacatos que hoy enfrenta la
Secretaria de Planeación y el Gobierno Municipal.

En el terna de ventanilla única constructor, pues esto
tiene que ver con la inspección, vigilancia y control,
este es un ternaque se maneja conjunto con la Secretaria
respectiva Interior y Salud, con la Cámara de Comercio y
con la Corporación Financiera Internacional, esto tiene
un convenio entre estas entidades está incorporado
dentro de nuestro Plan de desarrollo municipal tiene
apropiación de recursos para la adquisición de
materiales y equipos requeridos para garantizar las
sostenibilidades del sistema y se incorpora los procesos
y procedimientos del sistema de gestión de la calidad
del MESI del Municipio de Bucaramanga, igualmente hemos
trabajado durante el año 2013 en el lanzamiento de
ventanilla única constructor que lo que quiere buscar es
mayor eficacia entre los usuarios y la administración
pública para el terna del tramites en cuanto al
desarrollo de construcciones de la ciudad de
Bucaramanga, eliminando trámites innecesarios y
reduciendo pasos que cada una de las dependencias
involucradas pueden hacerse mucho más efectivos, ya fue
implementadas esta ventanilla, ella tiene su link dentro
de la página de la Alcaldía de Bucaramanga e igualmente
tiene el link de ventanilla única constructor dentro de
la página de la cámara de Comercio, que se busca? Mayor
celeridad en el trámite de las licencias y de todos los
tramites que se deben dar valga la redundancia para los
procesos de construcción que se desarrollan en el país,
con base en estos indicadores, en estos ternases que nos
miden nacional e internacionalmente, que tan competitivo
es Bucaramanga y que tan buen ambiente genera la ciudad
para que nuevos inversionistas puedan llegar a esta
ciudad y hacer inversiones de acuerdo a la facilidad que
presten los Municipios y a la celeridad con que el
Municipio de Bucaramanga haga los tramites respectivos,
por eso la importancia de estos proyectos cornoel IBC y
corno la ventanilla única constructor, hemos recibido
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igualmente reconocimientos a nivel internacional, la
Corporación financiera internacional con el apoyo de la
Secretaria de Estado para asuntos económicos SECO hizo
reconocimiento a la Alcaldía de Bucaramanga por haber
implementado las reformas de simplificación de trámites
de inspecclon, vigilancia y control y permisos de
construcción, habiendo logrado un resultado de alto
impacto y sostenibilidad en las reformas implementadas,
este reconocimiento fue entregado en la ciudad de
Cartagena en el mes de Abril del año inmediatamente
anterior y este es un comparativo para que manejemos
cifras ya a nivel del Área Metropolitana porque es bien
importante poder comparar corno esta Bucaramanga con
respecto a las demás ciudades, mientras en Bucaramanga
por ejemplo se tramitaron 504.000 metros cuadrados de
construcción de vivienda en municipios corno Girón se
hicieron 118.000 en Piedecuesta 280.000 y en
Floridablanca 320.000 esto demuestra que la dinámica
definitivamente es en el Área Metropolitana y que en
todos los municipios estarnosdando buenas opciones para
que finalmente hoy los indicadores de Bucaramanga sean
ejemplo y modelo a nivel nacional.

En áreas de construcción igualmente en el terna de
legalización de asentamientos humanos hemos avanzado,
hemos definido ya una política pública con el apoyo del
Concejo de la ciudad y algo de destacar muy importante
es que son indicadores que hay que tener en cuenta en
estos ternas, Bucaramanga entran diariamente 3 familias
por día de desplazados, más de 40.000 predios están
siendo afectados por el terna de amenaza y
específicamente en las comunas 1,2,11,y 14 más de 60.000
predios afectados por los estudios de microzonificación,
40% de los barrios en formación fueron construidos por
el estado y ubicados en las comunas 1 y 2 desde el año
1997 no se legalizaba un barrio en la ciudad y la
subnormalidad creció en un 120%, en el terna de la
política pública, no voy adentrar mucho en el ternapero
tiene que ver con lo que aquí hemos "tratado de montar la
política pública para el ternade proceso de legalización
de barrios y la figura de la curaduría cero que también
está funcionando tiene que ver básicamente con unas
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funciones que las asume la Secretaria de Planeación de
forma tal de buscar un beneficio para poder darle
celeridad y poderle garantizar a todos los sectores que
entran en el proceso de legalización que finalmente se
puedan llevar a cabo en un corto tiempo, la figura le
da carta blanca específicamente a los estratos 1 y 2
para que no tengan que pagar poderosas sumas para
expedir sus licencias de reconocimiento y su
nomenclatura, con estos dos requisitos ellos adelantan
los trámites necesarios para el proceso de legalización
de sus viviendas, sectores que no existían en el marco
de la división política admí.ní.strati.va hoy lo van a
estar y van a tener la posibilidad de generar beneficios
en cuanto a recursos que lleguen para el mejoramiento de
sus viviendas, vías saneamiento básico y de programas
sociales, el tema de la legalización es un tema
integral, la administración podrá impulsar en esos
barrios las obras de infraestructura que se requieran
para que finalmente poder llevar a feliz término todos
los procesos de legalización, los barrios que se
legalicen podrán acceder a beneficios como el mínimo
vital de agua que están en un convenio con el Acueducto
del Municipio de Bucaramanga, en temas de Sisben pues no
voy a entrar mucho en este tema porque entiendo que hay
una citación también para la directora del SISBEN, sin
embargo a manera muy general 2503 solicitudes de visitas
recibidas, 2500 atendidas, solicitudes sin visita 1725
recibidas, 1700 visitas atendidas, tiene el sector rural
112 recibidas, 37 atendidas, 75 pendientes, este tema no
lo voy a tocar porque considero que debe ser del resorte
de la directora del SISBEN, tema del grupo de
estratificación económica, se implementó la interfase es
decir que el ciudadano pudiese no adelantar el trámite
ante el gobierno municipal si. no que a través de la
página web pudiese consultar y pudiese imprimir el
certificado de estratificación con ~sto garantizando más
competitividad, mucho más eficiencia y eficacia en los
procesos que adelanta el Municipio de Bucaramanga ya
quedo el modulo web completamente desarrollado, se
adelantó revisión en la estratificación con más de 1200
familias beneficiadas en la revisión de los estratos, se
revisó el Venado de Oro 43 familias beneficiadas, Pablo
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Sexto 17 familias beneficiadas, los Cedros 34 familias
beneficiadas, Villa de los Conquistadores 149 familias
beneficiadas, Bosques del Cacique 38 familias
beneficiadas y el barrio Kennedy que se le reviso su
estratificación y bajo de estrato 3 a estrato 2, 960
familias beneficiadas, es decir más de 5.000 habitantes
beneficiados con estos procesos de revisión de
estratificación y aquí hay unas estadísticas muy
generales de lo que tiene que ver con la estratificación
ratificándose obviamente lo que siempre se ha dicho ,
Bucaramanga una ciudad de estratos 1,2,3 y 4 casi el 85,
90% son de estos estratos una población rural
relativamente muy baja cerca del 2% del total de la
población y. una población...esta es la composición que
tiene el comité de estratificación 6 representantes de
las empresas de servicios públicos, 6 representantes de
la comunidad, 12 miembros hacen parte del comité de
estratificación, 5 reuniones ordinarias en el año, 47
casos resueltos, capacitación sobre base legal y
metodologías de estratificación tanto urbanas como
legal se hicieron el año inmediatamente anterior.

En el tema de presupuestos participativos igualmente
hicimos el acompañamiento y la asesoría para desarrollar
el proceso de socialización, implementamos, capacitamos
y realizamos y acompañamos todo el proceso, que
logramos? 48 acuerdos de barrio en la primera
convocatoria, 82 acuerdos de barrio en la segunda, se
inició los procesos de acuerdo de comuna, 8 acuerdos de
comuna en la primera convocatoria, 9 acuerdos de comuna
y 3 acuerdos de corregimiento en la segunda convocatoria
lo que finalmente nos da 130 acuerdos de barrio, 17
acuerdos de comuna, 3 acuerdos de corregimiento, es
decir y aquí hay algunas evidencias de las reuniones
llevadas a cabo de los diferentes sectores de la ciudad,
la comunidad habla de las diferentes metodologías que se
implementaron desde los hogares reuniones pequeñas,
reuniones grandes, en los sitios y en los salones
comunales, en los patios, donde se pudiese adelantar
todos estos ejercicios lo hicimos con el equipo de la
Secretaria de Planeación, que es lo importante de
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destacar? Que por ser el primer ejercicio, pues
obviamente la participación no es la que se quisiera,
sin embargo es una participación muy importante porque
logramos la vinculación de personas en este proceso de
participación, en el primer ejercicio que se hace en
Bucaramanga para construir presupuestos participativos
en 150 reuniones que se hicieron si se logro una
participación importante se detectó igualmente las
debilidades que se tienen en estos temas de la ciudad
como el tema de la infraestructura muchos en los
sectores no tiene las infraestructuras para llevar a
cabo estas reuniones que son importantes para que
finalmente la comunidad sienta que hace parte del
Gobierno y que la voz de ellos es igualmente tenida en
cuenta de todos los procesos de Planeación, falta
avanzar mucho y quedan muchas cosas por mejorar, pero
podemos dar un parte de victoria en el sentido de que
logramos consolidar finalmente las 17 comunas y los 3
corregimientos con unos acuerdos que en los próximos
días definirán y darán la destinación y la inversión a
los 5.000 millones que se tienen para este año y los
5500 millones para el año entrante, con esto honorables
concejales, pienso que hemos dado un breve informe muy
ejecutivo sobre el tema que le compete a la Secretaria
de Planeación hay otros temas muy importantes, pero que
consideramos que no tienen la relevancia para traerlos
al Concejo, sin embargo cualquier inquietud, duda,
pregunta o sugerencia con mucho gusto estamos prestos a
resolverla le agradezco muchísimo honorables concejales.

El presidente: la presidencia le agradece la

intervención al doctor Mauricio Mejía y en su orden van
a pedir la palabra los concejales, concejal Cleomedes
Bello, tiene la palabra el concejal Cleomedes Bello.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO
VILLABONA: gracias señor presidente, saludar a todos los
concejales y saludar al Secretario de Planeación,
presidente simplemente quiero hacer 2 pregunticas en lo
que tiene que ver con el Plan de Desarrollo en las
diferentes entidades, yo creo doctor Mauricio Mejía que
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hubiese sido bueno para el próximo informe de gestión de
la Secretaria de Planeación que nos traiga un informe
detallado de cada una de las secretarias del avance del
Plan de Desarrollo porque como planeación es la que
lidera este proceso y prácticamente los proyectos
importantes o todos los proyectos se desprenden del
banco que Planeación autoriza para cada una de estas
ejecuciones, entonces sería bueno que cada secretaria le
dé un informe a Planeación y ese informe de Planeación
nos sirve a nosotros también para corroborar los
informes de gestión de cada una de las dependencias a
ver si hay una realidad de esos informes de gestión,
porque como van las cosas doctor Mauricio Mejía hoy
miraba un periódico de Bucaramanga donde la Secretaria
de Hacienda viene y refuta lo que dijo aquí en el
informe de gestión del tesorero, entonces aquí debe
haber un mediador de quien es el que maneja el Plan de
Desarrollo, ojala Dios que mañana cuando venga el
informe de la gestión de Secretaria se sostenga en lo
que hoy salió a decir por un medio de comunicación,
prácticamente diciendo que son mentira lo que está
diciendo el tesorero por lo que el tesorero vino a decir
acá y por eso la Secretaria e Planeación debe tener la
recepción de todos estos informes de gestión y hoy
hubiese sido muy importante que nosotros hubiésemos
traído ese informe de la mano del Secretario de
Planeación que es la secretaria más importante o la que
vigila por el desarrollo de la gestión del Municipio del
Plan de Desarrollo, porque no puede que una entidad como
la secretaria de Hacienda, que son tres jefaturas doctor
Dionicio la jefatura de presupuesto, el de contabilidad
creo que también es otra jefatura, el tesorero que es el
que paga, que es el que tiene la caja, que es el que
tiene los recursos y entonces no sepa la Secretaria de
Hacienda lo que el tesorero trae o lo que ella va a
decir, eso sí me parece que un grupo económico cada uno
jalando para un lado es un desastre y sobre todo para
una administración como la que nosotros estamos tratando
de que salga adelante y doctor Mauricio, yo quiero
preguntarle porque es que la Secretaria de Planeación
tiene una inspección de planeación creo que es, una
oficina de una inspección de Planeación o una oficina
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que hace las respectivas visitas y que está pendiente de
todo lo que se hace en los diferentes barrios de
Bucaramanga donde se sellas, donde se intervienen obras,
donde se hace y todo eso 'va a la inspección de
Planeación que figura en la Secretaria de Gobierno, creo
que esa es la forma como
habíamos planteado que
trasladaba esa.oficina de

funciona y acuérdese que aquí
porque no se creaba o se
la inspección de planeación a

la secretaria de Planeación para que no tuviese que dar
esa vuelta, pero con esa vuelta lo único que se hace
doctor Mauricio es que allá corrupción, porque razón? Yo
si quisiera preguntarle toda la labor que hace los
Secretarios de Planeación y lo que hacen, sellan o hacen
las advertencias o que se yo, toda la parte técnica que
hace Planeación para que la gente que incurra en cosas
indebidas de la construcción paguen Y creo que eso se
pagan unas multas, se pagan unos monumentos por no
cumplir con la norma de Planeación, por no cumplir con
la norma que tiene que hacer, yo quiero saber cuántos
recursos o cuantas personas se han multado, que recurso
se ha recogido por parte de ese ejercicio que hace la
oficina de Planeación y que llega a la Secretaria de
Gobierno, yo creo doctor Mauricio ojala equivocarme,
ojala me equivoque pero creo que todo queda simple y
llanamente que van y rinden unos descargos, llevan unos
documentos y ahí para todo el ejercicio que hace la
oficina de Planeación, porque. razón? Porque Planeación
manda al técnico, al arquitecto y al ingeniero al que se
sabe lo que .se está infringiendo en la oficina o lo que
se está infringiendo en la ciudad y al fin y al cabo que
va a definir después si infringió o no infringió doctor
Mauricio es un abogado o un Secretario Y allá un
escribiente y dice que no que eso estaba bien, yo creo
que eso no puede suceder, que eso no puede seguir
sucediendo doctor Dionicio aquí nos dimos una pela en el
anterior gobierno para que no construyeran un edificio
en la ciudad de Bucaramanga que estaba y no cumplía con
los requisitos y reglamentos que habían en la ciudad de
Bucaramanga y trabajamos y estuvimos pendientes más de
un concejal aquí que hoy me acompaña en esta plenaria,
estuvimos pendientes de que se cumpliera. con la norma,
en la ciudad de Bucaramanga Y paso el tiempo doctor
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Dionicio y resulta que cuando vimos fue inaugurado ese
edificio funcionando un gran hotel en la ciudad de
Bucaramanga, presidente y fuimos a preguntar qué que
habia sucedido, no es que resulta que el duefio del
edificio le dio una taticardia y le llevo ese dictamen
médico al inspector de gobierno que le habia dado
taticardia, la doctora muy complaciente y doliente para
que el sefiorno se fuera a morir o no le fuera a dar un
infarto, entonces le quito la sanción que tenia y le dio
viabilidad para que este edificio se construyera y ahi
existe en Bucaramanga, y ahi esta ese edificio en
Bucaramanga y doctor esto no puede suceder a la ciudad
que nosotros estarnos
edificio que tiene
Bucaramanga y aqui lo

tratando de sacar adelante, es un
9 o 10 pisos en la ciudad de
taladiamos y aqui lo dijimos y asi

sucede con muchas cosas y entonces el ejercicio que hace
la oficina de Planeación termina con las taticardias,
con los refriados, con todo lo que da para el duefiono,
pues yo creo que la leyes la ley y hay que cumplirla
desde luego habrán cosas que se pueden mejorar y que se
pueden arreglar pero no hacerlo de esa manera y yo si
los invito a que miremos yeso existe en la Secretaria
de Gobierno esa taticardia y el edificio doctor Mauricio
hoy está funcionando ya está para delante y no ha pasado
nada, entonces ese trabajo que hace la oficina de
Planeación se pierde porque tiene que ir a otra
Secretaria, cuando esa oficina de Planeación debe
ejecutar y dar por terminado o sancionar o que se yo o
al fin y al cabo mirar cómo se
problemas que se vienen
construcciones de invasión

van a desarrollar esos
presentando con las
de espacio público,

construcciones que no cumplen con lo que presentan en
las curadurias o que las mismas curadurias presidente y
secretario se prestan para hacer esto mal hecho que está
sucediendo ~n la ciudad de Bucaramanga, por eso es bueno
yo escuchaba que va a transitar un proyecto de ley en el
Congreso de la Republica de acabar con esa
sinvergüenceria de las curadurias, yo creo que venga le
digo seria lo mejor que le puede suceder a las ciudades,
capitales es que acaben con esas curadurias y que lo
retorne Planeación y que lo retornen las oficinas
directamente del Municipio porque al fin y al cabo al
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que le hacen dafio es el Municipio, los curadores están
de paso, un curador viene, monta su notaria porque eso
parece que fuera una notaría y el día que se vaya a
donde lo vamos a ir a reclamar lo que le sucedió a la
ciudad, por lo menos si es en la ciudad, si es
Planeación si es una entidad del Municipio, pues el
Municipio responde y el estado como tal estará ahí para
arreglar o para mejorar la ciudad, pero cuando es un
particular doctor Mauricio el coge su maletica y se va y
bueno a donde le vamos a reclamar a donde le vamos a
decir el dafio que le puede hacer a una ciudad y más a
hoy que hoy estamos con el propósito de que Bucaramanga
sea una ciudad ordenada y yo creo doctor Mauricio yo si
quisiera escuchar de esas sanciones que yo le estoy
preguntando, cuántos recursos han llegado a la tesorería
del Municipio por sanciones, por esto, o simple y
llanamente y se les deja allá un recibo de sellamiento y
luego vienen y presentan un documento por ahí que no sea
de los mejores y se levanta ese sellamiento pierde el
ejercicio, simplemente que no que viniero~ y me dijeron
que estaba cumpliendo pero que van a la curaduría y
hacen un arreglo o una legalización que se yo lo que
está pasando y así seguiremos con el desorden en la
ciudad de Bucaramanga, mire yo fui personalmente con el
Secretario de Planéación el anterior, fuimos allá al
sitio del cual les estoy comentando y el daño que le
iban hacer a la siguiente construcción o a la siguiente
vivienda si esa vivienda se llega a desarrollar mafiana,
como será cuando le construyan ese edificio pegado, otro
edificio pegado al edifico que hoy está funcionando,
entonces ahí Sl viene el dueño del edificio de hoy a
demandar al 'que está construyendo Y a decirle que le va
hacer un dafio cuando el dafio lo hizo el desde un
principio y nosotros fuimos cómplices de ese daño por
haberle dejado que ese edificio se desarrollara de esa
manera y entonces ahí viene el rifirrafe y quien
responde por eso, el curador de golpe ese curador era el
que ya salió de la ciudad de Bucaramanga Y a donde lo
vamos a buscar, responda el papa gobierno, responda el
Municipio que es por donde llegaron y por donde estuvo
la queja, ahí están las quejas están todas las firmas de
la gente, todo lo que se está haciendo, pero de ahí no
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para porque, porque esa tramitomanía que existe aquí
nosotros la hemos planteado doctor Mauricio y estarnosa
buena hora que usted presente este proyecto de acuerdo o
si a través de un proyecto de acuerdo le llevemos esa
inspección de planeación a Planeación, porque es una
inspección que lo único que hace es vaya haga el
ejercicio técnico y otro es el que llega y determina que
fue lo que sucedió cuando no conoce lo que nosotros
querernos que es una planeación seria para la ciudad de
Bucaramanga. Gracias señor presidente.

El presidente: tiene la palabra el concejal Raúl Oviedo.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL RAUL OVIEDO TORRA :
gracias presidente, con un saludo a la mesa directiva,
al doctor Mauricio Mejía Abello, a los asistentes de
Planeación a los honorables concejales y concejalas de
Bucaramanga, a la Policía Nacional, mire aquí hay ternas
tan importantes que hay que tocar corno es el decreto
1791 del artículo 96 que habla'de la reserva forestales
creada por la ley 2 de 1959 y del decreto 0111 de 1959,
entonces hablar de esto y hoy olímpicamente en
Bucaramanga se les cambia el uso del suelo y yo no sé
con un dedrafio o con un estudio que pasaba
anteriormente por la entidad ambiental que era la
Corporación de la Meseta de Bucaramanga, ahorita está
llegando acá a Planeación Municipal y se les dan esos
cambios del uso del suelo sin importar que dice el
decreto del 96 que es el 1791 que es el de reservas
forestales y los cambios de uso del suelo por ley tienen
que venir al Concejo de Bucaramanga, tienen que venir a
los Concejo, pero hoy uno ve que se está licenciando en
las cañadas ,yen las quebradas se están licenciando las
edificaciones y hoy lo único que falta es que se
licencie el recorrido de las cañadas, es lo único que
falta licenciar yeso porque ni siquiera respetan las
limitantes, ni siquiera respetan los 15 metros, a los 30
metros o cuando ha sido relleno mirar que allá una
estabilidad del terreno o de lo que son las placas
tectónicas firmes
sido relleno no

que de una manera u otra cuando ha
pueden ser placas tectónicas firmes,



FOLIO 21

entonces de esta manera nosotros y yo Sl quiero hacer
esta denuncia'·pública acá, porque lamentablemente en
Bucaramanga está haciendo carrera que lo bajan de DMI,
cambian de rural a urbano directamente un sector lo
bajan de DMI o lo bajan de reserva forestal y
automáticamente se le dan los atributos del suelo y los
atributos del suelo no vienen al Concejo yo no sé cómo
están haciendo, sinceramente no sé cómo se está
licenciando, como las curadurías urbanas están
licenciando esto, pero lo más grave de esto es que yo
quiero decirles en Bogotá en los humedales paso algo
parecido y las curadurías urbanas licenci~ron cualquier
cantidad de construcciones y ahí empezaron a tumbar
casas de 500 millones de pesos, 600 millones de pesos en
los humedales de Bogotá licenciadas con curaduría es más
hechas hace 2,3,4 años y el año pasado no lo digo yo lo
dijeron los noticieros Caracol y RCN que son los
noticieros que le sirven al país o que son los que
prestan la información para que el país se informe,
licenciados y levantado del DMI y levantados de reserva
forestal, en las curadurías urbanas olímpicamente y yo
digo olímpicamente y yo otra de L3.S preguntas que me
hago es como en Bucaramanga cuando y~ Salí de la
universidad aquí habían sectores como San Alonso y
habían sectores como la Aurora y habían sectores como el
barrio Álvarez donde no se podía licenciar una
edificación sino hasta 5 pisos y ahora salieron con el
cuentico yo no sé cuándo modificaron el Plan de
Ordenamiento Territorial y ahora en el Álvarez hicieron
30 pisos y en San Alonso van hacer una edificación de 35
pisos y así vienen licenciando y yo no sé quién controla
las curadurías urbanas, pero esto si hay que decirlo con
claridad que ojala que el Congreso le meta la mano a las
curadurías urbanas, porque yo quisiera preguntar y ojala
que acá yo creo que podemos preguntarle al doctor
Mauricio Mejía, cuales son los dividendos para el
Municipio cuando un curador urbano por el licenciamiento
de los metros cuadrados cuanto le corresponde al
Municipio pagar el IVA, pagar la retención y el resto se
vuelve todo plata para las curadurías urbanas, entonces
yo si pienso que si el Municipio no se está beneficiando
porque el único beneficio que ha tenido beneficio es
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ocupar aquellas áreas de sesión que en alguna época y
hay que decirlo, en una época que no tomaron la
escrituración de estos predios el área Metropolitana de
Bucaramanga hoy lamentablemente aquellas personas que
eran dueños de aquellos lotes y que dejaron aquellas
áreas de sesión porque yo me acuerdo cuando yo Salí
profesional de la Universidad Santo Tomas que uno venia
y aquí le tocaban el tema de las áreas de sesión, áreas
de sesión tipo A, tipo B y tipo e, pues yo si quiero
decirle que estas áreas de sesión que se iban a
convertir seguramente en parques o en espacios públicos
de Bucaramanga hoy son grandes edificaciones en
Bucaramanga porque estos señores que construyeron parte
de Bucaramanga se dieron cuenta que habían dejado esto
pero que la escritura todavía estaba en su titularidad y
al estar en su titularidad hoy pudieron hacer uso de
esos espacios que antiguamente ellos mismos lo habían
cedido como áreas de sesión y yo si quiero hacer
claridad en eso porque eso viene paSando con Bucaramanga
hoy le están construyendo las cañadas y ·los parques a
Bucaramanga y si nosotros miramos las escrituras para no
ir tan lejos 'al Diamante II en el Diamante II en la
quebrada el macho hay se encierra y se dice que hay
escrituras y es que por el hecho de tener escrituras y
tenga una reserva forestal que se levante del DMI porque
no Vlno a Bucaramanga ese uso del suelo, yo plenso que
la leyes clara y habla de los cambios de uso y el único
que tiene la facultad para hacer esos cambios de uso es
el eoncejo Municipal y al tener el eoncejo Municipal
esta facultad deberían esos cambios del uso del suelo o
quien determina que se puede hacer residencial que se
puede hacer dotacional tipo uno, que se puede hacer
dotacional tipo dos, que se puede hacer dotacional, o
que se puede hacer industrial o comercial, entonces
estas determinaciones no se le pueden dar los atributos
que tenemos en el sector, porque? Porque ha sido un área
que ha tenido una restricción forestal, hay un área de
reserva forestal, no hay una restricción por DMI que es
el distrito de manejo ambiental, entonces decirle a
Bucaramanga con claridad como las curadurías urbanas
vienen haciendo de Bucaramanga lo que quieren, mire se
habla en las edificaciones que quien de parqueaderos
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públicos tienen derecho a subir en altura, yo le
pregunto cuál parqueadero público le entregan los
urbanizadores a Bucaramanga, cual público, privado es
más quiero hacerle otra denuncia aquí doctor Mauricio
Mejía que hay una reglamentación donde hay que hacerla
cumplir, aquí lamentablemente en cada edificación hay
que dejar un espacio para visitantes y por cada tantas
unidades de vivienda hay que dejar un parqueadero para
visitantes, mire el único parqueadero que con seguridad
que yo he visto que el único que cumpla con esa
reglamentación se llama la CASA DE DON DAVID, allá llega
uno a visitar a cualquier amigo y si lo mandan seguir le
dan el parqueadero de visitante porque no lo pueden
utilizar ni· los dueños de la edificación, porque si
tienen un carro tiene que comprar un parqueadero o se lo
tiene que alquilar uno de los otros apartamentos,
entonces yo si quiero preguntarle que pasa porque es que
hoy en día en una cuadra donde existían 20 viviendas hoy
existen 200 unidades de vivienda, como si, no tenemos
parqueaderos de visitantes creamos una congestión
supremamente grande y supremamente grande porque en
estas casas tenían 2 o 3 carros y hoy en día estamos
hablando de 200 carros en las edificaciones, entonces
que pasa en una hora pico, yo pregunto es impensable
pensar eso hay que irlo a mirar y creo que la gente
tiene que empezar a desplazarse desde las .5de la mañana
porque de pronto no le va alcanzar el tiempo para llegar
a la oficina a las 8 de la mañana porque son bastantes
vehículos y nosotros estamos hablando de aproximadamente
200 viviendas y que en cada casa más o menos las
familias tiene 2 carritos en estrato 4 si los tienen en
estrato 3 y yo quiero que vayan a Manzanares y miren
Manzanares, Manzanares tiene unas áreas donde hay
parqueaderos y no cabe un carro, si usted va a las 8 de
la noche no cabe un carro y las casas algunas tienen
parqueadero y no cabe un carro en sitios de zonas de
parqueo de Manzanares y no cabe un solo carro, entonces
decirle a ustedes que si nosotros hablamos de estrato 3
y de estrato 2 tienen ya la posibilidad porque es que el
problema de movilidad en Colombia tiene un
grandísimo que es que los vendedores de
están entregando con la cedula, usted va

ingrediente
automóviles
a pedir un
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automóvil y se lo entregan con la cedula, entonces de
esta manera mucha gente puede acceder a tener vehículo,
entonces esto lo tenemos que poner en práctica y los
parqueaderos de visitante tienen que ser un hecho en las
edificaciones y en las construcciones de las diferentes
urbanizadores, entonces yo si quiero decirle eso doctor
y es importante que tengamos en cuenta, yo creo que acá
en el Plan de Ordenamiento Territorial nosotros vamos a
tener la posibilidad de mirar predio a predio, barrio a
barrio, sector a sector que yo he tenido la oportunidad
de irme leyendo el Plan de Ordenamiento Territorial y
hay que mirar de pronto que falencias porque está
haciendo carrera en la calles y aquí no se le van hacer
ningunos ajustes, ninguna modificación porque es de
planeación, porque quiero decir con claridad Mauricio
Mejía no de parte suya pero desde planeación dicen que
hay unas personas que dicen que al Plan de Ordenamiento
no se le puede ni mover ni una coma, entonces eso si es
importantísimo que lo sepan que nosotros como concejales
si hay que discernir sobre los temas y hay que tener en
cuenta la administración lo vamos hacer pero que acá
nosotros no nos traigan libretos como lo dijo un
concejal que aquí era con libretos que nos tocaba
participar ósea nosotros nos volvimos fue actores de
cine ahora y que nos van a dar es libreto porque
nosotros nos podemos opinar aquí sobre las actas, porque
no podemos opinar sobre nada, el señor nos va a traer de
ahora en adelante los libretos para que nosotros seamos
unos concejales de piedra y nos dediquemos aquí
únicamente a leer los libretos y a ceñir o a dar o a
tocar temas sobre los libretos que el señor diga y como
cuando uno está, porque yo hice teatro en la
Universidad, yo hice teatro y si usted no está de
acuerdo al libreto entonces usted tiene que mirar e
írselo aprender y volvérselo a leer o tenerlo en la mano
y leerlo, pero acá yo pienso que nosotros vinimos y
fuimos elegidos para poder discernir, para poder tocar
temas para la ciudad de una u otra manera se saquen las
mayores conclusiones y lo mayor de discernir es tener la
capacidad de poder entre la administración y los
concejales llegar a una concertación real para que el
Plan de Ordenamiento sea un hecho y sea una posición lo

11 .
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mejor para Bucaramanga porque no nos olvidemos que lo
mejor del ordenamiento va hasta el 2027 y es la carta de
navegación urbana de ciudad, entonces es importante que
lo hagamos, y que miremos estos ternas,pero yo si quiero
tocarle otro terna doctor, yo quiero hablarle de los
espacios o lugares de OClO destinados a expendio de
bebidas alcohólicas y demás servicios que se encuentran
ubicados en zonas residenciales que afectan directamente
e indirectamente a la comunidad en algunos casos
lugares que se crean una razón social distinta por la
cual fueron autorizados y yo si quiero decirles que esto
tenernos que mirar y tocar estos ternas porque hoy en
cualquier lugar de Bucaramanga se utiliza una licencia o
se licencia y yo pienso que esto usted no tiene la culpa
doctor Mauricio pero se hacen otras actividades y yo si
quiero decirle que aqui hoy tenernosque expresar que hay
muchos campos deportivos donde se está prestando este
servicio y que ojala que el deporte siga y siendo un
hecho para Bucaramanga, pero decirle también que hay
espacios que son para la recreación y el deporte y no
son zonas únicamente para mirar que se hace donde hay
edificios de 4,5,6 y 7 pisos ahoritica porque van a
desarrollar 3,4 o 5 canchas y pienso que es buenisimo lo
de las canchas, pero que hay que ponerle freno a que
esto sean lugares donde se hagan otras actividades donde
no se presta el servicio de parqueadero, entonces de
esta manera decirle doctor y es importantisimo yo tengo
acá varios ternas, pero yo si quiero dejarle espacio a
los concejales para que puedan tocar los ternas y de
verdad doctor Mauricio Mejia ojala hubiera tornadoatenta
nota de lo que este servidor de Bucaramanga piensa, muy
amable señor presidente.

El presidente: para
honorables concejales

responder
tiene la

las preguntas
palabra Jhan

a los
Carlos

Alvernia, no Diego Fran Ariza.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIEGO FRAN ARIZA
PEREZ: gracias señor presiente, darle un cordial saludo
al doctor Mauricio Mejia, a los honorables concejales
que nos acompañan en el dia de hoy, para poder doctor
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Mauricio Mejía dar una breve explicación de unos apuntes
importantes que hacia el concejal Raúl Oviedo Torra,
quisiera preguntarle doctor Mauricio Mejía dentro de las
metas del Plan de Desarrollo usted sabe muy bien doctor
Mauricio que quedo una meta muy importante denominada
las casa de desarrollo empresarial y sociales en algunos
sectores de Bucaramanga se hablaba de una meta que debía
ser ejecutada en la vigencia anterior correspondiente al
estudio para la viabilidad de las sedes municipales en
Bucaramanga, un tema que fue objeto de debate en el
momento que se radico el plan de desarrollo de la
Corporación publica del Concejo, una meta que tiene un
pre estudio llamémoslo así doctor Mauricio y una
aceptación de la comunidad bumanguesa especialmente en
los sectores populares de Bucaramanga se hablaba
inicialmente de unas sedes municipales en la zona norte
de Bucaramanga, en la parte occidental de'la ciudad, en
la comuna 14 en la parte oriental y en la zona sur de la
ciudad el estudio quedo radicado con la vigencia 2013,
pero doctor Mauricio lógicamente se acabó ya el 2013 y
no encontramos ningún tipo de estudio y en 2014 el
objetivo dentro del plan de desarrollo era que se
iniciara esos proyectos de las sedes municipales en esos
sectores populares, entonces yo si quiera doctor
Mauricio que usted nos dijera como va ese proceso porque
no se pudo cumplir en el 2013 y Sl realmente la
administración municipal tiene la voluntad de llevar a
cabo la ejecución de estas sedes municipales antes de
terminar el periodo constitucional a 31 de diciembre del
2015, para nosotros como representantes y voceros de la
comunidad es muy importante doctor Mauricio conocer de
p.rarnera mano y escucharlo a usted como jefe de la
Secretaria de Planeación si realmente se van a llevar a
cabo estos proyectos ant~s de terminar la administración
o si no se ha iniciado absolutamente con ninguno de los
procesos ni de estudio y mucho de menos de construcción
para culminar con el periodo constitucional, esa es mi
pregunta específicamente doctor Mauricio por lo demás en
un anterior debate le había mencionado y le había
comentado que, qué bueno que nos llegara un informe al
Concejo de la ciudad sobre la ejecución meta por meta,
del plan de desarrollo que ya usted no la ha hecho
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llegar en algunas oportunidades, pero con fecha y con
corte a 31 de Marzo de esta vigencia para nosotros
también poder saber lógicamente todas esas metas no son
su responsabilidad simplemente usted es quien organiza
la información y quien recibe también la información de
los diferentes institutos descentralizados y de las
diferentes secretarias, también poderlo escuchar doctor
Mauricio que usted nos diga con sinceridad Sl han
cumplido estas secretarias, esos institutos con el
reporte de la información para que usted también pueda
entregarle un informe concreto y preciso de la ciudad
con referencia a la ejecución del plan de desarrollo que
se está ejecutando en este momento, muchas gracias señor

presidente.

El presidente:
Gamboa.

tiene la pa~abra el concejal Henry

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL HENRY GAMBOA MEZA:
muy amable presidente un saludo especial a la mesa
directiva, a los honorables concejales, para revisar 3
puntos aquí importantes de este informe de planeación
doctor Mauricio, sé que aquí hay 2 componentes
importantes del Plan de Desarrollo en lo que tiene que
ver con la dimensión de lo social y lo que tiene que ver
con el programa de diseño e innovación como estrategia
para el desarrollo competitivo de la oferta en el sector
prendas de vestir, creo que e"s uno de los componentes
del plan de desarrollo que está atrasado, creo que es el
eje programático que está más fuerte y creo que consiste
que es en la implementación del centro de diseño de
innovación, entonces estamos en deuda con los
microempresarios del calzado, con los microempresarios
de la confección, con los microempresarios de la joyería
que se les prometió la implementación de este centro
concientizado que es importante que apalanquemos este
proceso a efectos de poder cumplir con esta meta del
plan de desarrollo Y definitivamente pedirle al
Instituto Municipal de Cultura sobre la implementación
del programa para que definitivamente volver a
Bucaramanga un destino turístico; yo creo que es
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importantísimo estos dos componentes que llaman la
atención y están un poco quedados dentro del plan de
desarrollo pero cree más los concejales yo no sé dónde
está el doctor Raúl Oviedo, toco unos temas que
preocupan, el tema de los usos del suelo, aquí se ha
dicho que se han cambiado los usos del suelo, pero
realmente aquí lo que hay que doctor Raúl es un tema del
plan de ordenamiento es que tenemos que citar a la
Corporación de la Defensa de la Meseta de Bucaramanga y
que nos explique la resolución 1194 del 2010, la
resolución 1230 del 2012 y la homologación del acuerdo
1246 del 31 de mayo de 2013 que es donde efectivamente
el Consejo directivo de la Corporación de la Defensa de
la Meseta está cambiando los usos del suelo, hoy ningún
curador puede haber dado licencia de construcción con
base en estos acuerdos que saco porque tienen que
adoptarse con el Plan de Ordenamiento, entonces yo no sé
sería un absurdo que hay los unos curadores estén dando
licencias de construcción de urbanización y construcción
con base a estos acuerdos sin el plan de ordenamiento
que no lo sabe todo, aquí hay que llamar a la
corporación y pedirle cuentas, pero yo creo que eso es
un debate aparte que doy del informe de planeación, por
lo demás muchas gracias señor presidente.

El presidente: terminadas las
honorables concejales tiene la
Mauricio Mejía para que responda
minuticos.

intervenciones de los
palabra el Secretario
las inquietudes en tres

INTERVENCION DEL SECRETARIO DE PLANEACION MAURICIO MEJIA
ABELLO: presidente muy amable, lo primero que debo de
contestar es lo que tiene que ver con el tema de
inspecciones de control urbano y ornato, el
procedimiento que tiene el Municipio de Bucaramanga es
un procedimiento que finalmente se pierde el control del
resultado, 90demos decirlo así, porque el tema de
control urbano esta delegado en la Secretaria de
Planeación, la Secretaria de Planeación puede practicar
la visita al .sitio y encontrar que la obra no tiene
licencia por ejemplo y lo único que puede hacer la
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Secretaria de Planeación es elaborar el informe de
visita y ese informe de visita remitírselo a la
Secretaria del Interior para que adelante el proceso de
sellamiento, que sucede que en muchos casos se hacen
ágilmente en otros se demora el sellamiento, en otros
sellan pero después levantan y finalmente lo único que
nosotros podernosmostrar hoy son las estadísticas de los
controles urbanos que nosotros hemos ejercido pero que
no han pasado de ser un simple reporte o un simple
informe, es decir no ha llegado a feliz término el
proceso de control urbano que debería ser con las
multas sucesivas a las personas que violan las normas
urbanas hasta tanto ellas se adecuen a la norma y hemos
llegado al caso de encontrar por ejemplo violaciones a
normas urbanas que las 'ha reportado la Secretaria de
Planeación en su debido momento diciendo se está
construyendo una obra que es ilegal o que invade el
espacio público y resulta que al cabo de los 2 años
encuentra uno que el señor inspector ha sellado el
proceso diciendo de que no se encontró violación a la
norma, sin embargo en el tercer año resu¡ta una acción
popular ordenándole al municipio. y diciéndole que va a
caer en desacato por no demoler la obra que ha podido
evitar que se construyera desde hacía 3 años, eso
significa de que algo está fallando en el procedimiento
y que finalmente es necesario hacer alguna adecuación a
la norma o modificar el procedimiento que permita que
realmente sean efectivos, pero a manera de ejemplo yo
voy a permitirme dar una cifras durante el año 2011 se
enviaron 3.400 informes de infracciones a normas que se
estaban cometiendo en Bucaramanga, durante el año 2012
se enviaron cerca de 1.400, durante el año 2013 se
enviaron cerca de 600 informes donde se dice hay
violación de normas, sin embargo cuando a uno le pide a
las inspecciones estadísticas de que ha pasado con esas
más de 5.000 infracciones urbanísticas puedo decirlo con
mucha tranquilidad no hay arriba de 10 sanciones, eso es
lo que me parece a mí grave y que ameritan que el
Concejo de la ciudad evalué el procedimiento que tiene
el Municipio para poder garantizar control urbano,
porque eso es lo que ha hecho que exista proliferación
de construcciones ilegales, porque eso es lo que ha
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demostrado que el municipio no es capaz de controlar y
finalmente ie permiten las construcciones .ilegales en la
ciudad, entonces ese es uno de los temas que me parece
que es muy importante que se evalué que ha pasado a
nivel de las inspecciones con el tema de control urbano
ellos deben necesariamente aplicar los procedimientos
policivos y las multas como esta plenamente estipuladas
en la norma, igualmente en el tema del cumplimiento del
plan por Secretarias desafortunadamente no lo incluí en
la presentación, pero la Secretaria de Planeación hace
la evaluación, secretaria por secretaria y esa
información se presenta ante el Concejo de Gobierno, el
concejo de gobierno conoce las evaluaciones que se le
han hecho a cada una de las secretarias en el tema de lo
que tiene que ver con el cumplimiento al plan de
desarrollo, desafortunadamente ha debido hacer parte de
la presentación pero el tema era no extender tanto la
presentación porque ya entrar analizar cada una de las
secretarias si bien es cierto puede tener disparidad en
el cumplimiento del plan habría que igualmente darle la
explicación porque cada secretaria pueda o no tener un
cumplimiento alto o bajo, entonces quedo en deuda de
enviarle al Concejo el .inforrneescrito de lo que tiene
que ver con el cumplimiento del plan, pero lo voy hacer
con el trimestre del 2014, para qué? Para que empecemos
a evaluar desde el primer trimestre del· 2014, este se
consolidara después de semana santa, la semana después
de semana santa que estará lista la primera evaluación
del plan al plan de desarrollo para el primer trimestre
del 2014 lo vamos hacer general y por secretarias se lo
vamos a enviar al Concejo.

En el tema que ha dicho el honorable concejal Oviedo y
que tiene que ver con primero con cambios del uso del
suelo ahí hay que hacer varias precisiones, las zonas de
protección son responsabilidad de las autoridades
ambientales, mientras las autoridades ambientales
mantengan las zonas de protección como se han estipulado
y como se han concertado en el plan estas zonas de
protección no tienen un uso diferente a zona verde, el
problema se presenta cuando liberación de las áreas de
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protección, es decir cuando la autoridad ambiental
estima que esa área no debe ser de protección y si el
área no es de protección pues inmediatamente pone al
gobierno en el problema de definirle cual debe ser el
tratamiento para esa área que ya no es ahora de
protección y ahí es donde han surgido los inconvenientes
que muchos aquí han denunciado llamémoslo así sobre los
ternas de las diferentes construcciones en áreas que no
hacen parte de las zonas de protección y ahí debo
aclarar el terna, porque el terna viene básicamente al
problema que existe en el diamante 11 y el problema que
existe en el Diamante 11 ya se lo hemos aclarado
nosotros a la comunidad en el sentido de que primero no
es un lote propiedad del Municipio es un lote que hoy
está en mano de los particulares y si esta en mano de
los particulares la propiedad puede ser que allí no se
pueda desarrollar, nada corno puede ser que lo puedan
desarrollar, eso solamente lo determinan los estudios
técnicos que ellos le presenten a las curadurías y que
posteriormente de expedido y de iniciado el proceso
revisa la secretaria de planeación a través precisamente
del control urbano que se hace a estas curadurías, que
es lo que sucedió en el Diamante II? Sencillamente que
están ejerciendo el derecho a la propiedad y cerraron lo
que ellos cons~deran es de su propiedad por lo menos así
se lo demostraron a la inspección y fue la misma
inspección la que los acompaño en el cerramiento del
predio porque así cornoyo está plenamente probado que es
propiedad de un particular, primero, segundo esto no
hace parte de ninguna zona de protección hizo parte hace
unos años, pero desafortunadamente repito en las
revisiones que se hicieron del distrito de manejo
integrado excluyeron toda esa área de las áreas de
protección y necesariamente eso permite que esos
terrenos cojan habilidad para poder desarrollar
proyectos, entonces ahí cornoustedes lo pueden ver no es
un ternadel municipio, no es un ternade la secretaria de
planeación es un terna que arranca desde la autoridad
ambiental que es la responsable y la única responsable
en garantizar que las zonas de protección que ellos
consideran deben hacer parte del ecosistema de la ciudad
que estén debidamente protegidas, pero si yo tengo un
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predio y mi predio no tiene afectación necesariamente el
plan de ordenamiento territorial me le tiene que definir
un uso cuál? el que en ese momento competa, lo mismo
está sucediendo con el terna de las edificaciones
concejal Oviedo cual es problemáticas, porque la
necesidad de que aprobemos prontamente el Plan de
Ordenamiento Territorial precisamente porque esa es una
de las debilidades encontradas con el documento actual,
en qué sentido en que se está aplicando una compensación
que tiene allá un articulito en el Plan de Ordenamiento
Territorial actual, que los curadores la interpretan y
le entregan bonificaciones a cambio de construcción de
parqueaderos y al entregar bonificación' se pierde el
control que se tenía por índice de construcción y vernos
la cantidad dé edificaciones 30 de 40 de 20 de 10 en
sitios donde por índice no daría más de 5 a 6 pisos ahí
tiene toda la razón, pero es eso precisamente lo que
busca el Plan de Ordenamiento Territorial corregir esos
hierros que tenernos hoy para que no se dé a
interpretaciones que puedan perjudicar el desarrollo
urbanístico de ciudad de Bucaramanga y en cuanto a
cuanto le corresponde al Municipio, este es otro terna
importantísimo porque precisamente el Plan de
Ordenamiento Territorial actual nunca se preocupó por
fijar de donde iban a salir los ingresos para poder
cumplir con el nuevo Plan de Ordenamiento Territorial
que arrancaremos a estudiar en los próximos días y
obliga a los constructores a pagar una contribución o
compensación por cada una de las viviendas que se
construyan en Bucaramanga yesos recursos que se van a
captar por allá que están dados en metros cuadrados de
lote van aplicarse única y exclusivamente para
desarrollar equipamiento comunal y ampliar espacio
público y adquirir con esa platica adquirir todas las
zonas o áreas de protección que queden en cabeza del
Municipio para que finalmente nadie las pueda
desarrollar y no estén en manos de los particulares, en
el ternade las sedes municipales que proceso el doctor
Diego Frank Ariza debo decirle que si bien es cierto el
año pasado no hubo ejecución por ternas presupuestales
para este año está previsto adelantar el estudio que
permite la viabilidad de poder implementar las sedes
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municipales .en algunos puntos de la ciudad, sin embargo

debo advertirle que hay un recorte presupuestal

significativo que puede o no alterar este terna

específicamente habrá que esperar el terna del recorte

presupuestal para que finalmente podamos darle

cumplimiento a este ternaque hace parte cornousted lo a
dicho de nuestro plan de desarrollo Bucaramanga capital
sostenible y lo mismo sucede con el CENDI, el CENDI corno
lo dijo el honorable concejal Gamboa este es un
proyecto que se ha venido aplazando, y aplazando y
aplazando finalmente hoy esa responsabilidad esta en las
oficinas de asuntos internacionales quien ya está
avanzando en un convenio general que el. Municipio va
aportar estos recursos y finalmente el centro de
innovación y tecnología pueda funcionar en la ciudad de
Bucaramanga es un proyecto muy apetecido por los
empresarios de diferentes sectores de la ciudad,
entonces considerarnos que es un terna de mucha
importancia que este año debe dársele finalmente el
tramite al cumplimiento del centro, señores concejales
con esto termino la intervención y pienso que he dado
aval cumplimiento.

El presidente: terminada las intervenciones, continuarnos
con el orden del día señor secretario.

Secretario: sexto punto lectura de comunicaciones.

El presidente: hay comunicaciones?

Secretario: no señor presidente.

El presidente: continúe señor secretario.

Secretario:
varios.

séptimo punto, proposiciones y asuntos

El presidente: la presidencia le informa al Concejo, a
los presidentes de comisión, a los secretarios de las
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diferentes comisiones la preocupación por los proyectos
de acuerdo en curso, tenemos 8 proyectos de acuerdo del
señor alcalde Lucho Bohórquez y 7 de los concejales, es
decir ahí 14 proyectos en trámite, 15 proyectos en
trámite, proyecto numero 003 por el cual se adopta el
plan de ordenamiento territorial de segunda generación y
futuro de Bucaramanga sus ponentes Sandra Lucia Pachón
Moncada, de Cambio Radical, Raúl Oviedo Torra del
partido AICO y Cleomedes del .partí.do de la U está en
trámite, el proyecto numero O O 6 por medio del cual se
modifica el acuerdo 034 que es del 2001, ~l cual se creó
el Consejo Municipal del Turismo y ponentes Carlos
Arturo Moreno Hernández y Jhon Claro Arévalo, 007 por
medio del cual se crea el observatorio ciudadano a la
ejecuclon de las políticas públicas sostén de
Bucaramanga ponentes Wilson Ramírez González del partido
Cambio Radical, 008 por el cual se institucionaliza el
programa inteligente y se establece los elementos para
la creación del comité de Bucaramanga bilingüe y se
dictan otras disposiciones el ponente el concejal Wilson
Ramírez González de Cambio 'Radical de la Comisión
tercera, el numero 009 marzo 19 por medio del cual se
modifica el' artículo segundo del acuerdo. municipal 037
del 2012 concejal ponente Christian Arguello Gómez,
comisión tercera asuntos administrativos de ambientes,
proyecto 0010 por medio del cual se amplía la ampliación
de un inmueble y se adoptan otras disposiciones con
ponencia la concejal Sonia Navas del partido Liberal, la
comisión segunda o comisión del cambio de gobierno, el
numero O11 por medio del cual se concede una
autorización para enajenar un inmueble con ponencia
Sandra Pachón Moncada de la comisión segunda, proyecto
numero 012 por medio del cual se establece el plan
pedagógico desarme política pública de prevención y
violencia de Bucaramanga con ponencia de' Carlos Arturo
Moreno de la comisión tercera administrativos, el numero
013 por el cual se crea el observatorio para el análisis
de discusión y planeación de la viabilidad del distrito
de la ciudad metropolitana de Bucaramanga ponencia Raúl
Oviedo Torra del partido AICO comisión segunda, la
numero 014 por medio del cual se implementa el programa
de terapia de choques para jóvenes del mecanismo de
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prevención de la delincuencia del Municipio de
Bucaramanga con ponencia Jhon Claro Arévalo de la
comisión tercera, proyecto 015 por medio del cual se
otorgan facultades al señor alcalde para declararse
autoridad pública de unos predios requeridos en
proyectos de infraestructura vial las especialidades de
consecuencia que autorizan la apropiación y
administrativa se dictan otras disposiciones con
ponencia Sandra Pachón y Carmen Lucia Agredo, la
comisión segunda con coordinación de ponentes Carmen
Lucia Agredo, el numero 016 por medio del cual se
conceden facultades al alcalde de Bucaramanga con
ponentes Carmen Lucia Agredo Acevedo, Jhan Carlos
Alvernia Vergel comisión segunda deL plan de obras y 017
por medio del cual se adiciona recursos al presupuesto
general de rentas y gastos de Bucaramanga dirección y
transito con ponencia Nancy Elvira Lora comisión primera
o comisión de hacienda y crédito público, el numero 18
vigencia futuras ordinarias proyectos de infraestructura
vial Jhan Carlos Alvernia Vergel comí.sí.ón primera de
hacienda y el numero 019 autorizar al señor alcalde el
cambio de la junta directiva del IMEBU Christian Niño
comisión segunda, entonces al día de hoy las prórrogas,
las diferentes prorrogas que tengan a bien los
concejales, las prórrogas que ya se hayan vencido por
tiempo por favor hacerla llegar si ha alcanzan hacer el
estudio y de igual manera los impedimentos
bien tener con todos los argumentos de
derecho esto es potestativo del presidente

que crean a
hecho y de
del Concejo

acá en el Concejo a nosotros nos eligieron concejales
para cumplir ciertas obligaciones y una de esas es ser
ponente entonces adjuntar cualquier tipo de inhabilidad
e incompatibilidad por escrito argumentando todo hacer
la argumentación de hecho y derecho de las diferentes
incompatibilidades, tiene la palabra la concejala Martha

Antolinez.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARTBA ANTOLlNEZ
GARCIA: un proyecto de acuerdo, ya la doctora Nancy
Elvira Lora presento la ponencia ya la radico y ya goza
en la página web reposa entonces para el viernes los
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compañeros de la comí.si ón están convocados 5 minutos
después de la plenaria, presidente a nosotros nos toca
siempre esperar que el concejal radique la ponencia en
la comisión, yo pienso que usted cornopresidente debiera
también informarle a la comisión a que concejales usted
designa corno ponente para hacerle el seguimiento nos
toca esperar corno sucedió que en los dos proyectos
anteriores hasta el último día que el ponente presento
la ponencia a la comisión, entonces muy juiciosamente
convocarnos para el viernes 5 minutos después de la
plenaria a la comisión y a los secretarios de despacho
el cual compete para este estudio, muchas gracias señor
presidente.

El presidente: señor secretario siga con el orden del
día, tiene la palabra el concejal Sonia Navas.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SONIA SMITH NAVAS
VARGAS: gracias presidente yo le pace una solicitud el
día que usted leyó el oficio informándome que tenía la
ponencia y pues quisiera también que· me diera la
respuesta por escrito.

El presidente:
concejales...

Tengo la palabra presidente, por favor me deja terminar...

la presidencia le solicita a los

La presidencia le informa a la honorable concejal que
los impedimentos tiene un trámite de vencer tramitados
corno reglamento interno, tiene la palabra el concejal
Cleomedes Bello.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CLEOMEDES BELLO
VILLABONA: gracias presidente, presidente es que hay un
reglamento en el Concejo y los presidentes de las
comisiones saben que hay proyectos cada una de la
comisión respectiva, por lo tanto tienen un término y
cada presidente de comisión cita cuando crea conveniente
tiene que llevar la ponencia de acuerdo a las
situaciones que haga cada presidente en cada comisión de
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tal manera que es importante que se pongan de acuerdo
con los ponentes para que hagan las respectivas
citaciones y con el tiempo adecuado, claro el reglamento
las presidenta o presidentes de comisiones tienen la
potestad como lo hace aquí el presidente del Concejo él
es potestativo de darla, quitar la palabra y de citar la
comisión son "los presidentes de cada comisión usted
puede citar la comisión y exigir que los proyectos se
estudien de acuerdo a la citación porque a usted le
mandan una relación de los proyectos que son de hacienda
o los proyectos que son de la comisión segunda o
comisión tercera y cada ponente tendrá que rendir sus..
bueno pero el presidente que tiene que hacer sus
respectivas citaciones para" que los ponentes le
expliquen porque no han llevado las ponencias, por eso
el reglamento es claro en ese sentido de que los
presidentes de comisión saben que proyectos son de cada
comisión y hacen sus situaciones respectivas presidente.

El presidente: tiene la palabra la concejal Carmen Lucia
Agredo y posteriormente el concejal Dionicio Carrero.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL CARMEN LUCIA
AGREDO ACEVEDO: señor presidente es con relación al tema
que se ha solicitado que se envié a cada comisión quien
es el ponente, yo creo que en reglamento interno no lo
establece por ninguna parte que sea requisito informar a
la comisión eso hay una página web que creo que debe
funcionar e in~ormar por página web, pero sería como una
sugerencia respetuosa señor presidente que se informara
pero no es que sea requisito que lo establezca el
reglamento interno lo que podía ser que en la página web
se informe quien es el ponente designado seria lo
importante porque todos tenemos acceso a ella.

El presidente: la presidencia ha sido muy diligente en
dictar los ponentes y es más ahorita me tome el trabajo
de leerlos todos para que sepan, es más estoy leyendo
las que me llegaron y precisamente acabamos de organizar
hoy, tiene la palabra el concejal Dionicio Carrero.

---- --
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL DIONICIO CARRERO
CORREA: un saludo para usted y todos los honorables
concejales es en este sentido doctor Cleomedes si bien
cierto que no aparece dentro del reglamento interno lo
que ha dicho la doctora Martha.presidenta de la comisión
ha sido doctora Carmen Lucia una sugerencia precisamente
para agilizar y evitar de pronto tanto tiempo esperar
que alguien radique para que allá seguimiento de parte
de la presidencia de la comisión y del presidente de la
co.rpor ac i on, además doctor Cleomedes y doctora Carmen
Lucia el presidente es muy receptivo y recibió con
benepláci to la sugerencia de la doctora Martha no sé
porque usted viene a citarnos el reglamento corno si no
lo conociéramos, gracias señor presidente.

El presidente: continúe señor secretario con el orden
del día.
Secretario: agotado el orden del día señor presidente.
El presidente: agotado el orden del día se cita para
mañana señor secretario cuatro (4: 00 pm) la Secretaria
de Hacienda

Para constancia se firma para su aprobación en
plenaria.

EL Presidente, Z GUTIERREZ

El Secretario General,

Elaboro:
REVISO:

LAURARAMIREZCASTILLO
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